

# Jornada de referentes de Infecciones Asociadas a la Atención de Salud

En el Hospital Santa Cruz se dieron cita las profesionales encargadas de IAAS de establecimientos públicos y privados de la región.

En el Hospital de Santa Cruz se llevó a cabo la reunión anual de Infecciones Asociadas a la Atención en Salud (IAAS), un encuentro fundamental para actualizar y fortalecer las estrategias de control de infecciones en los establecimientos de salud de la región. La jornada fue posible gracias al trabajo y coordinación de la referente local, Sandra Fuenzalida, y contó con la participación de representantes de IAAS de distintos hospitales y centros de atención pública y privada.

El director del Hospital de Santa Cruz, Dr. Sebastián Urzúa, entregó unas palabras de bienvenida a los asistentes, en las que hizo énfasis en la relevancia de estas instancias para fortalecer la red asistencial, señalando que “las capacitaciones y el intercambio de experiencias no solo fortalecen las relaciones entre los equipos de salud, sino que también mejoran los criterios comunes para la seguridad y calidad asistencial en toda la red. Estos en-



cuentos son esenciales para un abordaje integral en temas críticos de salud pública”.

Liliana Andrea Guajardo Pino, encargada de epidemiología y de IAAS del Servicio de Salud O’Higgins, explicó la importancia de reactivar esta reunión tras las interrupciones provocadas por la pandemia. “Hoy nos reunimos para evaluar y analizar la evolución de nuestros programas de control de infecciones y profundizar

en temas de acreditación y uso racional de antimicrobianos, puntos críticos en la calidad de la atención de salud,” destacó Guajardo, subrayando la relevancia de estos encuentros para mejorar la seguridad en todos los niveles de atención.

La reunión incluyó ponencias sobre temas especializados, entre los que destacaron “Acreditación en Salud de IAAS”, a cargo de Sandra Fuenzalida del Hospital de Santa Cruz;

“Experiencias de control de infecciones en hospitales de alta complejidad”, presentada por Marcela Torres del Hospital de San Fernando; “Experiencias en hospitales de menor complejidad”, a cargo de Natalia Hidalgo; “Evaluación global del programa de control de infecciones en la región”, a cargo de Liliana Guajardo; y “Racionalización del uso de antimicrobianos”, con una exposición de la Dra. Sonia Correa, microbióloga y referente

del Programa de Optimización del Uso de los Antimicrobianos (PROA), del Hospital Franco Ravera Zunino.

Sobre esta última ponencia, la Dra. Sonia Correa destacó la importancia del uso adecuado de antimicrobianos, señalando que este enfoque “va de la mano con la prevención de infecciones resistentes que pueden propagarse entre pacientes si no se toman las medidas adecuadas de aislamiento y control.

Este modelo de trabajo debe ser implementado en todos los centros de salud, ya que la resistencia a los antibióticos es un problema que afecta tanto a hospitales como a la atención ambulatoria”.

La jornada concluyó con un reconocimiento a la labor de los referentes de IAAS de toda la región y el compromiso de continuar desarrollando este tipo de instancias para enfrentar los desafíos en el control de infecciones.